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важно не потерять 
«юбилейный» темп

4-5 стр.Председатель комитета по управлению Свердловским округом 
Юрий Воронцов отвечает на вопросы нашего корреспондента

уважаемые земляки!

день защитника отечества – один из 
самых любимых и популярных дней у 
нас в стране. его по праву считают сво-
им праздником военнослужащие, сотруд-
ники правоохранительных органов и все 
мужское население россии. в истории 
было немало моментов, когда наш народ 
вынужден был с оружием в руках отстаи-
вать независимость своей родины. Это 
хорошо помнят наши ветераны войны, 
тыла, труда. именно их, наших ветеранов 
хотелось бы поздравить особо. с днем 
защитника отечества! Желаю всем успе-
хов в службе, на работе и дома, благопо-
лучия вашим семьям. 

Генеральный директор 
ОАО «Западное управление 

жилищно-коммунальными системами» 
Александр Барташов.  

23 
февраля
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  Каковы сроки эксплуатации приборов 
учета, что такое «поверка счетчиков», для 
чего она проводится? 

В соответствии с требованиями 
ГОСТ Р 50601-93 «Счетчики питье-
вой воды крыльчатые. Общие техни-
ческие условия», средний срок служ-
бы счетчиков должен составлять 12 
лет. Однако на счетчики конкретного 
типа могут быть установлены соб-

ственные критерии предельного со-
стояния. 

В течение срока службы приборы уче-
та должны подвергаться периодической 
поверке в соответствии с требованиями 
Федерального Закона РФ от 26 июня 
2008 года «Об обеспечении единства из-
мерений» №102-ФЗ. Поверка приборов 
необходима для подтверждения соответ-
ствия средств измерений метрологиче-
ским требованиям. Под межповерочным 

интервалом понимается промежуток 
времени или наработка прибора между 
двумя последовательными поверками 
(ГОСТ 8.565-99 «Порядок установления 
и корректировки межповерочных интер-
валов эталонов»). Таким образом, срок 
межповерочного интервала исчисляется 
с даты поверки, указанной в паспорте на 
изделие или на клейме (либо с момента 
изготовления счетчика) и в среднем со-
ставляет 4 года для счетчиков горячей 

воды и 6 лет – для холодной. По истече-
нии этих сроков счетчики должны быть 
поверены (либо заменены на новые). 
Поверка счетчиков проводится за счет 
квартиросъемщика. 

Показания неповеренного счетчика 
считаются недостоверными, и оплата 
по нему не производится. В этом случае 
потребитель воды обязан производить 
оплату по установленным санитарным 
нормам.

наверное, многие наши 
читатели хоть однажды 
обращались в разные ин-
станции, чтобы получить 
необходимую информацию 
о своем доме. как прави-
ло, такой поход по кабине-
там запоминается надолго 
– трата времени и нервов в 
очередях, а потом еще при-
ходится долго ждать, когда 
должностные лица подгото-
вят нужную справку. 

Необходимость этих дей-
ствий скоро отпадет. Для того, 
чтобы получить максималь-
но подробную информацию о 
жизни дома, начиная с момента 
его постройки и заканчивая на-
стоящим временем, будет доста-
точно зайти в Интернет на сайт 
www.portal.irkpk.ru и набрать 
пароль от личного кабинета. 
Там специалисты управляющих 
компаний планируют разместить 
паспорта многоквартирных домов 
нового современного формата.

Александр Каменев работа-
ет в системе ЖКХ много лет: «В 
советское время информация по 
домам хранилась на бумаге. Как 
выяснилось, это очень ненадеж-
ный способ. Бумага может поте-
ряться, истрепаться или, напри-
мер, сгореть, как это случилось в 
начале 90-х годов, когда произо-
шел пожар в МУП ЖКХ по Ле-
нинскому району. Тогда огнем 
было уничтожено больше трид-
цати процентов важных доку-
ментов. Когда началась реформа 

Будет удобно
Скоро иркутяне смогут получить подробную 
информацию о своем доме через Интернет

жилищно-коммунального хо-
зяйства, ситуация усугубилась 
– при передаче информации от 
муниципальных предприятий к 
частным, обнаружилась ее ча-
стичная, а в некоторых случаях 
полная утрата. По сути, управ-
ляющим компаниям пришлось 
работать вслепую – никто не 
знал, когда на доме проводился 
ремонт, какие виды работ были 
выполнены, сколько прослужи-
ло оборудование».

Сейчас Александр Влади-
мирович возглавляет компанию 
Техконтроль, а также являет-
ся заместителем председателя 
СРО «Содружество ЖКХ» по 
вопросам энергосбережения 
и энергоэффективности. Одна 
из самых трудоемких и ответ-
ственных задач этого специали-
ста – контроль за наполнением 
достоверной и полной инфор-
мации эксплуатационных па-
спортов многоквартирных 
жилых домов нового формата 
– электронных. «Этой работой 
мы начали заниматься полтора 
года назад. Сейчас собираем, 
обрабатываем и вносим в элек-
тронные паспорта данные по 
жилым домам трех иркутских 
управляющих компаний – Се-
верной, Западной и Южной. 
Задача – составить паспорта по 
1492 зданиям. На сегодняшний 
день завершилась обработка 
данных для раздела первичной 
документации, который вклю-
чает в себя общую информа-
цию: о годе постройки дома, 

его размерах, количестве квар-
тир, площадей жилых и обще-
домовых, протоколах всех об-
щих собраний собственников», 
-- рассказывает Александр Ка-
менев. 

Раздел первичной информа-
ции будет, безусловно, интере-
сен и полезен для собственни-
ков. Так же, как и визуальный 
ряд, который демонстрирует 
историю жизни дома. «По каж-
дому дому будет сформирован 
фотоальбом – ряд снимков, сде-
ланных и обычной оптикой, и 
специализированной аппарату-
рой. Первый вариант отражает 
видимое состояние дома – его 
фасада, оборудования, установ-
ленного внутри здания. Второй 
позволяет узнать энергоэффек-
тивность здания. Эти снимки 
делаются в инфракрасном из-
лучении и демонстрируют ма-

лейшие утечки тепла из любой 
части дома. Как первый, так и 
второй раздел будет периодиче-
ски обновляться. Это позволит и 
жильцам, и специалистам управ-
ляющих компаний отслеживать 
изменения, которые происходят 
в здании, и на основании этих 
данных планировать необходи-
мые работы на доме, а значит, 
повысится эффективность рас-
ходования денег на обслужива-
ние жилого фонда», -- пояснил 
Александр Каменев.

Составители электронных 
паспортов уже перешли к сле-
дующему этапу работы – теперь 
им предстоит заполнить тех-
нический раздел электронного 
документа. В нем будет разме-
щаться информация, интерес-
ная, в первую очередь, инже-
нерным службам управляющих 
компаний. 

Самым популярным разделом 
у жильцов, скорее всего, станет 
раздел оперативной информа-
ции, куда в режиме он-лайн бу-
дут стекаться данные из диспет-
черской службы и управляющих 
компаний – все, что касается 
письменных обращений, заявок 
и жалоб. Более того, в этом раз-
деле будет возможно проследить 
весь путь этих заявлений – от 
момента поступления до устра-
нения причины обращения. 

Кстати, управляющие ком-
пании не будут обладать правом 
эксклюзивного использования 
этой информационной базы. 
Доступ к ней, помимо управлен-
цев, получат и контролирующие 
органы, и СРО «Содружество 
ЖКХ», и собственники, и под-
рядчики..

Елена Степанова



от первого лица

3

№ 1, 2012 г.а д м и н и с т р а ц и я  с в е р д л о в с к о г о  о к р у г а  -  5 2 - 0 3 - 5 1

вестник

Без планового подхо-
да в такой сфере, как ЖкХ 
нельзя. а когда хозяйство 
немаленькое, тем более. 
определить фронт работ, 
распределить время и силы 
так, чтобы исключить воз-
можность аварийных си-
туаций на каждом доме, 
обеспечить бесперебой-
ные и качественные услу-
ги для жителей – вот зада-
ча «западного управления 
жилищно-коммунальными 
услугами» на каждый год, в 
том числе, и на нынешний. 
о задачах и планах на 2012 
год рассказывает генераль-
ный директор оао «запад-
ное управление Жкс» алек-
сандр Барташов.

- Александр Александро-

вич,  что-то изменится во вза-

имоотношениях управляю-

щих организаций с жителями  
в 2012 году?

- Согласно  поправкам в Жи-
лищный кодекс, которые всту-
пили в силу в прошлом году, в 
каждом многоквартирном доме 
теперь будет создан Совет дома. 
Причем, в каждом МКД дол-
жен быть создан только один 
Совет, он не может представ-
лять несколько домов. Эти со-
веты будут  взаимодействовать 
с управляющей организацией 
- хозяйствующим субъектом, 
будь то управляющая компания, 
ЖСК или ТСЖ. 

- То есть раньше такую 
координацию осуществляли 
старшие по домам, теперь - 
Советы домов. 

- Очевидно, что руковод-
ствовались соображениями, что 
один человек не всегда являет-
ся специалистом в сфере ЖКХ. 
Поэтому решили разложить от-
ветственность на несколько че-
ловек. 

- Получается: вся власть 
Советам? 

- Не совсем так. Высшей 
властью в доме остается общее 
собрание собственников жилья. 
Именно оно вправе решать, с 
какой управляющей компанией 
заключать договор и на каких 
условиях. Только общее собра-
ние может распоряжаться обще-
домовой собственностью. Но у 
избранного общим собранием 
Совета дома довольно серьез-
ные полномочия. Например, Со-
вет выносит на общее собрание 
собственников предложения о 

александр Барташов: 

порядке пользования общим 
имуществом  многоквартирного 
дома, в том числе и земельного 
участка, на котором находится 
данный дом, председатель Со-
вета осуществляет  контроль 
за выполнением работ по со-
держанию и ремонту дома на 
основе доверенности, выданной 
собственниками, представляет 
интересы собственников жилья 
в судебных разбирательствах  и  
т.д. Цель создания Советов до-
мов – дать больше полномочий 
собственникам квартир в управ-
лении общедомовым имуще-
ством, активизировать участие 
граждан в решении насущных 
проблем своего дома.  

- Работы у Советов будет 
немало.

- Законодательством регла-
ментировано создание Советов 
домов, но не предусмотрено 
какое-то вознаграждение членов 
Совета. А ведь эти люди будут 
отвлекаться от своей основной 
деятельности, у них серьезные 
обязанности и мера ответствен-
ности. Мне кажется, что в этом 
смысле законодательство недо-
работано. Есть, правда, выход. 
Если собрание собственников 
примет решение оплачивать 
работу всех членов Совета или 
только председателя и выйдет 
на управляющую компанию с 

предложением включить это в 
тариф. 

- Вы пойдете на это? 
- А почему нет? Мы пойдем 

навстречу собственникам. Важ-
но, чтобы люди работали, чув-
ствовали и ответственность и 
поддержку.

-  Какова роль управляю-

щих компаний в деле созда-

ния Советов домов?
- Только просветительская. 

Консультировать собственни-
ков, для чего нужны Советы до-
мов, объяснять их полномочия и 
сферу ответственности. Иници-
ировать создание Совета, как и 
организацию общего собрания,  
могут только собственники жи-
лья.  Если собственники пригла-
сят на собрание представителей 
управляющей компании, мы с 
удовольствием придем. После 
избрания Совета, управляющая 
компания будет работать с ними 
в постоянном контакте. 

- Вы ожидаете, что сегод-

няшний актив МКД, пред-

ставленный старшими по до-

мам и по подъездам, в лице 
Советов домов будет значи-

тельно обновлен?
- Конечно, появятся новые 

люди. Но основа, костяк, думаю, 
останется. Инициативных граж-

дан у нас не так много, боль-
шинство из них уже проявило 
себя, скорее всего именно они и 
войдут в состав новых Советов 
домов. 

- Сейчас на какой стадии 
находится процесс создания 
Советов домов?

- Процесс пошел. В несколь-
ких домах Советы уже созданы, 
например, в домах № 21 А и 22 А 
на бульваре Рябикова. Могу заве-
рить, что пожелания избранных 
Советов обязательно будут учи-
тываться в планах работы нашей 
управляющей компании.  

- Кстати, что скажете о 
планах «Западного управле-

ния ЖКС» на 2012 год?
- Обычный круг дел, которые 

входят в понятие «обслужива-
ние жилья», никто не отменял. 
Будем совершенствовать работу 
по всем направлениям, ориенти-
руясь и на пожелания жильцов, 
и на изменения в законодатель-
стве. Возможности у нас боль-
шие, мало какие управляющие 
компании могут себе позволить 
такой широкий перечень услуг.

- Какие-то новые услуги 
будут востребованы собствен-

никами жилья?
- Перечень услуг довольно 

стабилен. Поэтому стоит рабо-
тать, прежде всего,  над каче-
ством услуг, которые мы сегод-
ня предоставляем. Основные 
требования – чтобы все работы 
на доме  выполнялись макси-
мально быстро, максимально 
качественно и недорого. 

- Что-то изменится в отно-

шениях с подрядчиками?
- Есть сформировавшийся 

круг подрядчиков, с которыми 
мы давно работаем, работа ко-
торых не вызывает нареканий 
со стороны жителей. Но, тем не 
менее, у нас заведена практи-
ка: в конце года отсматривать, 
анализировать нарушения до-
говоров со стороны подрядчи-
ков. Естественно, с теми, у кого 
таких нарушений немало, мы 
отношения разрываем. А во-
обще в «Западном управлении 
ЖКС» ситуация по выполнению 

подрядчиками заявок от граж-
дан  отслеживается ежесуточно. 
Если что, реагируем сразу: вну-
шения, дисциплинарные взы-
скания, штрафные санкции.

- Определены планы по те-

кущему ремонту домов?
- На сегодня уже составле-

ны планы текущего ремонта по 
всем домам. Сейчас эти планы 
принимаются и подписываются 
старшими по домам. Перечень 
и объем работ зависит от тех-
нического состояния дома и от 
наполняемости бюджета дома, 
который формируется за счет 
квартплаты. А капитальный ре-
монт?

Капитальный ремонт по за-
кону осуществляется за счет 
собственников жилья. Но суще-
ствует федеральная программа 
капремонта. В нее в этом году по-
пали два дома:  ул.Грибоедова,4 
и ул. Воронежская, 13. Как толь-
ко придут средства, будет про-
веден конкурс, определен под-
рядчик, и начнутся работы.  

- Что еще в планах на 2012 
год?

- В этом году мы планиро-
вали вплотную заняться бла-
гоустройством придомовых 
территорий, одновременно с 
формированием кадастровых 
паспортов на земельные участ-
ки.  Что входит в понятие благо-
устройство? Разбивка газонов, 
ремонт придомовых дорожек и 
т.д. Если получится, совмест-
но с администрацией займемся 
установкой детских площадок 
во дворах. Продолжим сотруд-
ничество с ТОСами, у нас нала-
жено хорошее взаимодействие с 
такими ТОСами, как «Юбилей-
ный», «Первомайский», «Си-
нюшина гора», «Университет-
ский». Для активистов ТОСов  
двери управляющей компании 
всегда открыты.  

Уверен, все планы «Западное 
управление ЖКС» выполнит и 
обеспечит обслуживание домов 
на хорошем уровне. Мы -  ста-
бильное предприятие, у нас ра-
ботают высокопрофессиональ-
ные кадры. 

Беседовал Андрей Владимиров

Будем совершенствовать работу 
по всем направлениям



№ 1, 2012 г. е д и н ы й  к о н т а к т - ц е н т р  « к р у г л о с у т о ч н ы й  д о з о р »  5 0 0 - 1 0 0

4
вестник

комитет по управлению 
свердловским округом ад-
министрации г. иркутска 
отвечает за жизнедеятель-
ность территории площа-
дью 4917 га, которую насе-
ляет без малого 200 тысяч 
человек. округ немалень-
кий, и дел, которые входят 
в понятие «жизнедеятель-
ность», хватает. прошлый, 
2011 год для иркутска был 
особенным, город отмечал 
свое 350-летие. естествен-
но, все делалось так, чтобы 
праздник чувствовался не 
только в центре города. по-
этому кроме обычного круга 
забот, у комитета по управ-
лению свердловским окру-
гом были заботы особые, 
юбилейные. с этого рас-
суждения и началась наша 
беседа с председателем ко-
митета Юрием воронцовым. 
разговор  состоялся накану-
не традиционного отчета, с 
которым выступают главы 
административных округов 
города перед общественно-
стью.  

- Конечно, юбилейный год 
особенный. И это чувствовалось 
по масштабу произведенных 
работ.  Был выполнен большой 
объем по внутриквартальным 
территориям: асфальтирование, 
благоустройство – всего на 120 
миллионов рублей. На Синюши-
ной горе давно уже жители меч-

Юрий воронцов, председатель комитета по управлению 
свердловским округом администрации г.иркутска: 

важно не потерять 
«юбилейный» темп

по состоянию на 1 ян-
варя текущего года  бла-
гоустроенный жилищный 
фонд в  округе   состав-
ляет 79,8, % от общего 
количества домов, 9,8% 
составляет полублагоу-
строенный жилищный 
фонд (185 жилых домов), 
10,4% - неблагоустроен-
ный жилищный фонд (196 
жилых дома).  

за счёт средств бюдже-
та г. иркутска были отре-
монтированы 26 крыш и 25 
фасадов  многоквартирных  
жилых домов, на которые 
использовано около 30,5 
млн рублей 

Более 42 млн рублей 
было израсходовано на 
проведение мероприятий  
по подготовке жилищного 
фонда к отопительному 
сезону.

проводились работы 
по перекладке сетей те-
пловодоснабжения, наи-
более крупными из кото-
рых были:  перекладка 
сетей теплоснабжения 
по ул. кайской, замена 
сетей водопровода  в 
микрорайоне Юбилей-
ный, перекладка труб в 
районе подземного пе-
реходя к школе №55 и 
другие.

тали о подземных 
переходах. Здесь 
транзитная доро-
га, всегда много 
проблем с движе-
нием транспорта и 
пешеходов. В 2011 
году на Синюши-
ной горе сооруди-
ли два подземных 
перехода: напро-
тив школы №2 и 
напротив рынка 
«Ручей».  В апре-
ле подрядчик за-
шел на объекты, 
в ноябре – сдал 
в эксплуатацию. 
Ст рои те ль с тво 
подземных пере-
ходов - событие 

рован такой же уровень финан-
сирования внутриквартального 
ремонта. Кроме значительного 
внутриквартального ремонта в 
прошлом году удалось привести 
в порядок ряд магистральных 
улиц. Улица Улан-Баторская 
была отремонтирована в пол-
ном объеме, с заменой бор-
дюров. Осветили полностью 
Старокузьмихинскую улицу. На 
территории округа сооружают-
ся два крупных юбилейных объ-
екта: областная библиотека им. 
Молчанова-Сибирского и Ледо-
вый дворец. Объекты находятся 
в высокой степени готовности 
и будут введены в строй в этом 
году. 

- Это большие объекты, 
строящиеся специально к 
юбилею. А что касается обыч-

ных, ежегодных дел? 
-  Продолжали установку  

детских площадок. Подошло 
время и для ремонта ранее 
установленных площадок. В 

циФры и Факты
для предприятий и 

организаций,  располо-
женных на территории 
округа, были предусмо-
трены почётные пору-
чения, заключались 
соглашения о социально-
экономическом сотруд-
ничестве, предусматри-
вающие  обязательства 
по ремонту и празднич-
ному оформлению (под-
светке) фасадов зани-
маемых организациями 
зданий, благоустройству 
прилегающих к ним  тер-
риторий и территории 
округа. все обязатель-
ства организациями 
были выполнены.

этом вопросе около пяти лет 
сотрудничаем с петербурж-
ской фирмой «Ксил», как нам 
кажется, ее продукция хорошо 
зарекомендовала себя - кре-
пенькие сооружения и дизайн 
неплохой. Как всегда, плано-

округ

рую потратили на внутрик-

вартальный ремонт – это 
больше обычного?

- Да, это больше, чем в              
предыдущие годы. Но надо ска-
зать, что в 2012 году заплани-

знаковое не только для Сверд-
ловского округа, но и для всего 
города.  

- Юрий Викторович, сумма 
в 120 миллионов рублей, кото-



вестник

№ 1, 2012 г.а д м и н и с т р а ц и я  с в е р д л о в с к о г о  о к р у г а  -  5 2 - 0 3 - 5 1

5

во велась подготовка к отопи-
тельному сезону: много было 
перекладок тепловых, водо-
проводных сетей.  В зиму вош-
ли   нормально, без заметных 
аварий. 

- В юбилейном году было 
много различных конкурсов.

- Большинство этих конкур-
сов проводилось и раньше: на 

содержание жилищного фонда и инженерных ком-
муникаций сегодня напрямую зависит от участия в 
этом жильцов и, прежде всего, своевременной оплаты 
населением предоставляемых  услуг.  оплата  населе-
нием  за  жилищно-коммунальные  услуги  в  2011 году  
составила  91, 9 % от  начисленной  суммы.

 в  связи  с  внедряемой повсеместно системой    
оплаты   населением коммунальных  услуг  по  пока-
заниям  приборов  учета,  жилищными  предприятиями   
выполняются  мероприятия    по  установке в домах и 
квартирах  приборов учета. по состоянию на 1.01.2012 
года  в многоквартирных жилых домах  округа установ-
лено 807 приборов учета тепловой  энергии.

доля населения, 
охваченная тос группы 
жилых домов, составля-
ет  сегодня более 40% 
от общей численности 
населения округа. тосы 
принимали  активное 
участие  в проработке во-
просов капитального ре-
монта жилья, привлекая 
население своих терри-
торий к проведению бла-
гоустроительных работ 
внутридомовых терри-
торий, организовывали 
праздники и спортивные 
мероприятия, участвова-
вали  в  различных кон-
курсах. так, в конкурсе 
по  предоставлению суб-
сидий на осуществление 
общественно полезно-
го проекта тос «сине-
горье» (мкр.синюшина 
гора) был выигран грант  
в сумме 196 тысяч ру-
блей на восстановление 
площадки для мини фут-
бола. тос «рубин» пер-
вый среди тосов города 
получил статус юридиче-
ского лица.

 в декабре  2011 года 
в пятый  раз был прове-
ден «ледовый бал» на 
закрытом катке развле-
кательного комплекса 
джемм молл, участника-
ми которого были тосы. 
получилось очень краси-
вое и  зрелищное шоу.

в соответствии с решением городской думы по реа-
лизации региональной адресной программы «переселе-
ние граждан из ветхого и аварийного жилищного фонда, 
с учетом необходимости стимулирования развития рын-
ка жилья в иркутской  области в 2011 году» комитетом   
проводилась работа по подготовке к расселению жилых 
домов, признанных ветхими или аварийными, непригод-
ными для проживания.

за  2011г. расселены жилые дома  по адресам: 
ул,афанасьева, №12 и №.15; ул. костычева, № 14 и 
№16. 

в 2011г. на террито-
рии округа  производил-
ся капитальный ремонт 
лестничных маршей, 
асфальтирование ма-
гистральных   дорог, 
внутриквартальных про-
ездов, пешеходных тро-
туаров. впервые прове-
дено асфальтирование  
на 13 улицах частного 
сектора.

в округе  проводится 
работа по заключению 
договоров на  удаление 
твёрдых бытовых отхо-
дов  с  территорий, за-
нятых индивидуальной 
застройкой. в 2011 году 
договорами были  охва-
чены 69% населения 
частного сектора.  

затраты на санитар-
ную уборку и посыпку 
улиц и дорог, обслужи-
вание сетей ливневой 
канализации составили 
около 170 млн. рублей. 

затраты на содер-
жание наружного осве-
щения  за прошлый год 
составили 15 млн. руб. 
проведено строитель-
ство 108 новых светото-
чек, в том числе  по ул. 
старокузьмихинской, б. 
рябикова,  по объездной 
дороге мкр. универси-
тетский, проведён капи-
тальный ремонт 175 све-
тоточек.

лучший двор, подъезд, на са-
мую красивую клумбу… Мож-
но отметить, что с каждым го-
дом жители округа все активнее 
участвуют в этих конкурсах. 
Люди с удовольствием прояв-
ляют свои старание и  творче-
ство. Свердловский округ, 
кстати, очень хорошо проявил 
себя в большинстве городских 
конкурсов в юбилейном году. 
Немало наших жителей было 
отмечено призами, премиями и 
грамотами.  

- Можно сказать, что год 
был благополучный?

- Несомненно. Посмотрите 
вокруг, нельзя не заметить изме-
нений к лучшему, которые про-
сто душу радуют. О некоторых  
из них я вам  рассказал, многие 
вы сами могли заметить. 

- Например, в двух ша-

гах отсюда, на Глазковском 
рынке в прошлом году вы-

рос новый торговый центр. 
Похоже, именно здесь, в рай-

оне пересечения улиц 2-ой 
Железнодорожной и Тереш-

ковой формируется новый 
административно-торговый 
центр Свердловского окру-

га. Да и культурный центр, 

учитывая, что рядом нахо-

дится кинотеатр «Чайка». 
- Глазковский рынок с по-

мощью частных инвестиций 
будет застраиваться и дальше. 
Уже есть проект небольшо-
го гостиничного  комплекса 
с прилегающими торговыми 
рядами под одной крышей. И 
это неединичный инвестици-
онный проект на территории 
Свердловского округа. Так что 
будем строиться, развиваться, 
благоустраиваться. Важно не 

потерять тот хороший темп 
и импульс к развитию, кото-
рые мы все почувствовали в 
юбилейном 2011 году. Я наде-
юсь, что нынешний год будет 
не менее насыщенным,  чем 
юбилейный 2011-й, ведь в 
городе продолжают действо-
вать программы социально-
экономического развития, 
принят бюджет, и есть ква-
лифицированные кадры для 
решения всех задач, которые 
стоят перед нами.
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касается каЖдого

ровно год для жителей, 
чьи дома находятся в веде-
нии «северного управления 
Жкс», «Южного уЖкс», «за-
падного уЖск» и управляю-
щей компании «сибирская» 
работает «контакт-центр 
«500-100-круглосуточный 
дозор». «какой бы вопрос 
у вас не появился к вашей 
управляющей компании, 
больше не нужно искать 
заветный номер телефо-
на именно той службы, в 
чьих услугах вы нуждае-
тесь. достаточно просто на-
брать телефонный номер 
500-100», – позиционирует 
себя контакт-центр. так ли 
это на самом деле решила 
узнать наша газета. 

Что можно сделать 
с помощью одного 
звонка в «Контакт-центр 
«500-100-Круглосуточный 
дозор»

 – Здравствуйте, вы позвони-
ли в «Контакт-центр 500-100». 
Прослушайте голосовое меню 
полностью. Для соединения с 
оператором Контакт-центра на-
жмите 1, с управляющей компа-
нией – нажмите 2, с расчетным 
центром – нажмите 3, с паспорт-
ным столом – нажмите 4. Внима-
ние, в целях улучшения качества 
обслуживания разговоры запи-
сываются. Дождитесь ответа, – 
четко проговаривает  автомати-
ческое голосовое меню.(IVR).   

Заиграла музыка и через 12 
секунд на том конце провода 
трубку взяла оператор, она пред-
ставилась и сказала, что слуша-
ет меня. Ответив, что я журна-
лист и собираю материал для 
статьи о работе Контакт-центра, 
я попросила разрешения задать 
ей несколько вопросов. 

– Например, если у меня в 
квартире прорвало трубу, что 
мне делать? – поинтересова-
лась я.   

– Нужно перекрыть вентиль, 
если вы этого еще не сделали, 
– первым делом среагировала 
она. – Потом я оформлю заяв-
ку, и в течение часа-полутора к 
вам приедет аварийная служба и 
устранит неполадку. 

Задав еще пару дежурных 
вопросов, я узнала, что рабочий 
день оператора с 8.00 до 17.00 
пять дней в неделю. Помимо 
этого есть суточные операто-

соответствуя времени 

ры, работающие каждый день. 
В работе операторов действует 
жесткое правило: клиент всег-
да прав. Закончили мы тоже на 
вежливой ноте. Поблагодарив 
за ответы, я услышала в ответ: 

– Пожалуйста. Всего до-
брого.

Отключившись, через пару 
минут я снова набрала номер 
500-100, а потом нажала «2». 

– Западное управление ЖКХ 
нажмите 1, Северное управле-
ние ЖКХ нажмите 2, Южное 
управление ЖКХ нажмите 3, 
управляющая компания Сибир-
ская – 4. Для возврата в преды-
дущее меню нажмите 9. 

Через пять секунд IVR стал 
повторять меню. Я выбрала 3. 

– Вы позвонили в «Юж-
ное управление жилищно-
коммунальными системами». 
Для соединения с техническим 
отделом нажмите 1,  паспорт-
ный стол – 2, отдел маркетинга 
– 3, бухгалтерия – 4, главный 
электроэнергетик – 5, главный 
теплоэнергетик – 6, правовой 
отдел – 7, отдел по работе с на-
селением – 8, для отправки фак-
са нажмите 9 или дождитесь от-
вета секретаря. 

Сразу же, как только  IVR 
перестал говорить, раздались 
гудки. После первого взяли 
трубку. Пообщавшись с секре-
тарем «Южной» управляющей 
компании, я узнала, что боль-
шинство звонков в компанию 
переадресует Контакт-центр. 
В основном, звонящим нужна 
бухгалтерия, а также выше пе-
речисленные отделы. 

ся ваш дом. Для лучшей работы 
создан единый расчетный центр, 
который работает в понедельник 
и пятницу с 8.00 до 17.00 (обед 
с 13.00 до 14.00), а во вторник 
и четверг с 8.00 до 18.00 (обед с 
12.00 до 14.00). 

Во все службы я дозвони-
лась легко, и везде мне вежли-
во и информативно отвечали на 
вопросы, что без сомнения, по-
ложительно сказалось на моем 
настроении. Я решила, что при-
шла пора лично наведаться в 
Контакт-центр.   

Зачем создана компания 

Борис Макаренко, руководи-
тель «Контакт-центра» объ-
ясняет, почему служба  называ-
ется «Круглосуточный дозор».

– Мы же сутками нахо-

димся на страже ситуации, 
поэтому название себя оправ-

дывает, – он гордится работой 
Контакт-центра и не скрыва-

ет этого.
 – Это очень удобно: раньше 

существовало огромное коли-
чество телефонов сотрудников 
разных компаний. Телефонный 
звонок мог просто потеряться  
как из-за проблем на линии, так 

и по причине человеческого фак-
тора. Специалист мог заболеть, 
отойти по делам, забыть. Звонок 
прошел, а проблема осталась. 
Все это приводило к росту нега-
тивного отношения со стороны 
населения в адрес сферы ЖКХ в 
целом и управляющей компании 
в частности. К тому же, отсут-
ствовала консолидация подоб-
ной информации в одном месте, 
что в свою очередь приводило к 
большим временным задержкам 
при оказании услуг граждани-
ну, и  не только в части расчета 
квартплаты. Сейчас же мы взя-
ли на себя эту ответственность. 
Надо идти в ногу со временем, 
– говорит он.  

– Для чего записываются 
разговоры? 

– Во-первых, анализируя 
их, мы устраняем допущенные 
ошибки, и тем самым совершен-
ствуем нашу работу. Во-вторых, 
встречаются и хамоватые люди, 
но если человек знает, что его 
слова записывают, он уже веж-
ливее начинает разговаривать. 
Не скрою, и среди наших опе-
раторов были грубые ответы, но 
когда мы даем человеку прослу-
шать запись, он уже не может 
сказать, что не говорил такого, 
исправляется.

Третий раз я набираю на мо-
бильном номер 5-100 – это ко-
роткий номер бесплатный для 
абонентов «БайкалВестКома». 
Теперь, слушая основное голосо-
вое меню, я нажимаю цифру 3 – 
расчетный центр. Как мне разъяс-
нили на том конце провода, здесь 
можно узнать сумму оплаты за 
коммунальные услуги, текущий 
долг, передать показания по счет-
чику, или выяснить еще какие-то 
вопросы, которые относятся к 
ведению расчетного центра. Это 
в независимости от того, к какой 
управляющей компании  относит-

Борис Макаренко, руководитель «Контакт-центра»
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– А на какие деньги существует 

Контакт-центр? 
– Всегда в статье «Содержание жилья» 

был пункт: «Аварийно-диспетчерское об-
служивание».  На эти деньги и существу-
ет наша служба, нам этого пока хватает. 
Из-за создания нашей службы никогда не 
увеличивалась квартплата – это миф. Од-
нако, если будет расширение, потому что 
служба развивается и совершенствуется, 
денег на него нам взять будет неоткуда. 
Поэтому хотелось бы, чтобы нас замети-
ла администрация города.

На рабочем месте оператора 

Принципы работы диспетчера: опера-
тивность, вежливость, четкость в объяс-
нениях, максимальное внимание. 

В трех комнатах операторы сидят за сто-
лами. Все они женщины, средний возраст 
35 лет. Перед каждой из них стоит компью-
тер, через голову перекинуты наушники.

Лариса Астапова, оператор, пока-
зывает компьютерную программу, с 
которой они работают. Когда посту-
пает звонок, система автоматически 
находит свободного оператора (всего 
13 человек) и адресует ему звонок. 

– Например, нам позвонил житель, дела-
ет заявку. Вот здесь заполняется адрес: ули-
ца, номер дома, квартиры. Потом спрашива-
ем фамилию, смотрим, чтобы она совпадала 
с нашими данными, и номер телефона. За-
тем узнаем, какой вид работ требуется вы-
полнить – нужен сантехник. Что случилось? 
Горячая вода низкой температуры. Потом 
мы согласовываем с клиентом время: когда 
ему удобно, чтобы подошел сантехник, и по 
электронной почте я отправляю заявку под-
рядчику, обслуживающему эту территорию. 
Если это аварийная  заявка – то через час к 
нам должен придти акт выполнения заявки. 

– А если его нет? 
– Тогда мы звоним, бывает же что и 

сложная работа, нам говорят, что в на-
стоящее время еще исправляют аварию. 
А если это обычная работа, то акт к нам 
поступает спустя пару часов, после вы-

– Форточки на окнах в кварти-
рах у жильцов всегда закрыты, – 
говорит александр ирадюк, стар-
ший по дому №11/2 микрорайона 
Юбилейный. 

А закрыты они потому, что людям 
никогда не бывает жарко, впрочем, так 
же, как и холодно. Температуру пода-
ваемой в батареи воды, обогревающей 
квартиры, в период отопительного се-
зона регулирует установленное на доме 
погодоведомое оборудование. Оснаще-
ние таким устройством дома мероприя-
тие не дешевое, но выгодное. Возмож-
ность регулирования подачи горячей 
воды позволяет жильцам экономить на 
оплате тепла значительные суммы.  

 С самого заселения дом был осна-
щен автоматизированным тепловым 
пунктом. Все это время люди бед не 
знали, но под Новый год кто-то препод-
нес жильцам дома №11/2 «подарок». В 
ночь на 28 декабря неизвестные про-
никли в элеваторный узел дома и похи-
тили часть приборов учета, то же самое 
произошло на следующую ночь в доме 
11/5. 

– Утром пошел на балкон покурить, 
– продолжает рассказывать Александр 
Ирадюк, – вижу, пар поднимается из-
под крыши, где находится элеватор-
ная. Я оделся, вышел из дома, смотрю, 
дверь открыта, люди. 

Как он выяснил несколькими ми-
нутами позднее, это были работники 
«Западного управления ЖКС». В цен-
тре учета тепловой энергии, куда по 
мобильной связи с датчиков в режиме 
онлайн поступает информация о темпе-
ратуре воды, давлении и т.д., заметили, 
что приборы на связь не выходят, и от-
правили слесаря узнать причину. Придя 
туда, он обнаружил, что замок с двери 
сорван, и части приборов на тепловом 
пункте не хватает. Сразу вызвали поли-
цию, составили протокол. 

В отделении «Юбилейное» «За-
падного УЖСК» сообщили, что уже 
восстановили украденные приборы и 
на все двери в близлежащих домах, за 
которыми скрываются тепловые пун-
кты, навесили новые накладные замки 
«крабы» – такие невозможно ни пере-
пилить пилкой по железу, ни переку-
сить пневматическими ножницами: 

полнения работ. Т.е., мы строго контро-
лируем выполнение заявок, понятно, что 
если человек обращается за помощью, 
он должен ее получить. 

– А если звонящему нужна управ-

ляющая компания? 
Лариса открывает еще одну про-

граммку. 
– Пожалуйста. Набираем здесь код 

нужной компании и звонок уходит к ним. 
Пара секунд. Если человек не знает, какая 
компания обслуживает его дом, спраши-
ваем адрес и по нему система мгновенно 
нас ориентирует.     

Напоследок она показывает список, 
в котором фиксируется время поступаю-
щих в Контакт-центр звонков. Разница 
между ними минута-две. К концу рабо-
чего дня каждая из операторов ответила 
примерно на 200 телефонограмм. 

В соседнем отделе работают старшие 
операторы технического сервиса. Их три 
человека, график работ сутки через трое. 

В дневное время они работают с ресур-
соснабжающими организациями, прини-
мают телефонограммы на отключение по-
дачи ресурса или проведение аварийных 
работ, контролируют выполнение аварий-
ных заявок, а после 17.00 принимают все 
поступающие в Контакт-центр звонки. 

– Это большая ответственность, – го-
ворит Наталья Орлова, старший оператор. 
– Случится может любая авария, может по-
надобится отключить весь дом, необходимо 
знать, с кем это нужно согласовать. Боль-
шинство заявок, с которыми мы работаем, 
аварийные. Потому что та же бухгалтерия, 
паспортный стол, управляющая компания 
после 17.00 уже не работают. Вопросы раз-
нообразные, бывают и не относящиеся к 
сфере ЖКХ, например, люди спрашивают 
номер телефона больницы или почты. Если 
есть возможность, то открываем Дубль-гис 
и находим информацию, сообщаем. Если 
нет, то сообщаем номер справочной, гово-
рить, что мы не знаем ответа на ваш вопрос, 
непрофессионально.  

Марина Труфанова 

как, скорее всего, и сделали злоумыш-
ленники.

Ущерб жильцам обоих домов был 
нанесен одинаковый: установка новых 
приборов вместе с работой обошлась в 
116 тысяч рублей на один дом. 

В доме № 11/2 были похищены два 
электропривода, предназначенные для 
управления регулирующими клапана-
ми горячего водоснабжения. Электрон-
ный цифровой регулятор температуры, 
управляющий технологической схе-
мой системы теплоснабжения здания 
вместе с картой, обеспечивающей его 
функционирование: по ней работали 
различные схемы системы водяного 
отопления и ГВС при подключении к 
внешним тепловым сетям. И термометр 
сопротивления ТСПА-К, измеряющий 
разность и значение температур в по-
дающем и обратном трубопроводах.

– На новую установку деньги были 
сняты со статьи «текущий ремонт», 
– поясняет Павел Власьевский, глав-
ный инженер подрядной организации 
«Сантэк». – Потому что если не будет 
работать оборудование, то в конце года 
жильцы практически заплатили бы его 
двойную цену, оплачивая коммуналь-
ные услуги. 

Надо сказать, что данная электро-
ника не имеет в себе драгметаллов, не-
смотря на свою высокую стоимость. В 
управляющей компании считают, что 
работали «специалисты» узкого про-
филя, знакомые с оборудованием: все 
было сделано профессионально, с уче-
том техники безопасности. 

В организации, устанавливающей 
данные приборы, их назвали хулига-
нами, потому что часть оборудования 
сняли, а часть оставили – если провести 
аналогию с кражей машины – то сняли 
колеса. Если бы была нужна автомати-
ка, то снимали бы по-другому, уверены 
там. Однако и колеса по отдельности 
можно продать. 

Уголовный розыск на данный мо-
мент отрабатывает версии. Оператив-
ники уверены, что это дело раскроют. 
Похитителям грозит лишение свободы 
на срок до пяти лет по статье УК 158 
ч.2 п.Б «Кража с незаконным проник-
новением в помещение». 

Ольга Мороз

украли  
экономию

схема автоматического голосового меню службы «500100 - круглосу-
точный дозор». 
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«медиа-Эксперт» - реклама, 
которую видно… 
компания «медиа-Эксперт» 

предлагает:

рекламные площади на домах с размерами до 280 квадратных метров 

рекламу на квитанциях об оплате услуг ЖкХ

рекламные площади в бесплатных газетах управляющих компаний, 
а также на их сайтах 

адресную рассылку рекламной информации

телеФон: 90-90-51

вопрос-ответ

вестник

телеФоны

куда звонить в экстренных случаях?
ЕДиНый КОНТАКТ-цЕНТР 

«КРуГлОСуТОЧНый ДОЗОР» 

500-100 
(круглосуточная диспетчерская служба, бухгалтерии, 

паспортные столы, технические отделы, приемные 
управляющих компаний и т.д.)

паспортный стол оао «западноe 
управлениe жилищно - коммуналь-
ными системами» производит:

 прием документов от граждан на реги-
страцию по месту жительства, месту пребы-
вания, снятия с регистрационного учета.

 обмен или получение ПАСПОРТА граж-
данина РФ.

 выдачу справок с места жительства, ме-
ста пребывания В ДЕНЬ ОБРАЩЕНИЯ.

адрес: 
2-я Железнодорожная, 72 
(остановка «свердловский            

рынок»)
Режим работы:

Вт и Чт 8.00 до 12.00, с 14.00 до 18.00
Ср. 8.00 до 12.00, с 13.00 до 17.00
Сб 8.00 до 14.00
Пн, пт, вскр - выходной

телефон для справок:
(3952) 500-100, 

(5-100 для абонентов Бвк)
Все услуги предоставляемые паспорт-

ным столом являются бесплатнными.

касается  каЖдого

ГВС + ХВС литров/
день

литров/
месяц

Рублей

Оплата по 
нормативу 390 11700 350

Оплата 
по факту 75 2273 68

* Расчет на одного человека

2 водосчетчика
2 шаровых крана

работа
3800

рублей

4 водосчетчика
4 шаровых крана

работа
7200

рублей

установить водосчетчики 
вы можете, позвонив 

по телефону: 
600-586

Фактический адрес: 
г. иркутск, ул. пушкина, д.5

 Куда можно сдать перегоревшие энергосберегающие лампочки?
Сбор  ртутьсодержащих ламп 

на утилизацию осуществляет-
ся несколькими предприятия-
ми. От юридических лиц лампы 
принимает ООО «ЭКОМ». От 
физических лиц – 508-я химико-
радиологическая лаборатория 
ОГКУ «Центр ГОЧС и ПБ» по 
адресу: ул. Чайковского, 12. Кроме 
того, пункты приема ртутьсодер-
жащих ламп организовало пред-
приятие  «АДМ» на базе своих 
торговых точек, где взамен дает-
ся 7% скидка на покупку новых 
ламп.  

Адреса  торговых точек: 
ул. Авиастроителей, 65, рынок «Серге-

евский», пав. 7; 
ул. Депутатская, 14, рынок «удачный», 

пав. 35/36;
 ул. лыткина, 75а, Тц «Рублев», пав. 

009; 
ул. Костычева, 30, пав. 13;
 Тц «Город мастеров», пав. 58; 
 ул. Зимняя, 1, Тц «Торгсервис», пав. 44; 
Тц «Покровский», пав. 64;
ул. Советская, 160а;
 ул. Октябрьской  революции, 7; 
ул. Пискунова, 150/5, Тц «Версаль», 

пав. 13/5.

Экономия


